



Sigue el avance nacional Información General

Descontento en Barcelona y Valencia

París.—La embajada roja en París, no se ha recatado en manifestar que ha producido un verdadero descontento...

Largo Caballero en acción

París.—Largo Caballero, se ha encargado nuevamente de la secretaría de la Unión General de Trabajadores...

Recepción roja en París

París.—Según el plan que se dió a todos los embajadores en su reciente visita a Valencia, la embajada roja en París, ha organizado una recepción...

Parte oficial del quinto Cuerpo del Ejército

Radio Jaca: ...Parte oficial del Quinto Cuerpo del Ejército: ...Frente de Aragón.—Tiroteos y fuego de cañón en diversos sectores...

Llamam a González Peña

Valencia.—Se reunió el comité nacional del partido socialista. Acordó dirigirse a González Peña para que vaya a Valencia inmediatamente.

Un horfalinato

Sevilla.—La Diputación Provincial de Córdoba ha hecho donación de un superficie de terreno para construir en él un horfalinato que costeará una señora muy amante de España...

Se reanuda la ofensiva en Santander

Salamanca.—Se ha reanudado la ofensiva nacionalista en el frente de Santander. Los rojos que desde un principio parecía querían oponer una seria resistencia...

Destruimos las fortificaciones enemigas

Salamanca.—Noticias procedentes del frente de Santander confirman que a pesar de haber amanecido el día bastante encapotado nuestra artillería pesada emplazada conveniente y estratégicamente...

Violento combate en frente de Madrid

Radio Requeté de Vitoria: Frente de Madrid.—En el frente de Madrid se ha registrado hoy un violento combate...

modesto seudónimo de Montseny. Así es de cuidadosa la orografía anarquista...

Total: el anarquismo, dueño de Cataluña, quiere calarse también la presidencia de la Generalidad. Aprendan la lección los burgueses que apoyaron a Maciá...

Crónica de la situación militar

En el día de hoy se han desarrollado cuatro grandes victorias en cuatro importantes frentes: Frente de Vizcaya y de León por un lado, y frente de Aragón y Madrid por otro.

En el frente de Vizcaya hay que destacar la conquista de Castro-Alén, de unos 800 metros de altura e importante macizo situado entre Sopuerta y los límites de Santander y Vizcaya...

Alocución del general Queipo de Llano

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Buenas noches señores: Debido a las falsedades que continuamente dicen los marxistas, me veo obligado a dar nota de una carta en viada por unos sacerdotes...

Para contestar a estas falsedades publicadas por los malos sacerdotes, voy a leer una nota dirigida al Excmo. Sr. Primado de España Arzobispo de Toledo Dr. Goma: El Cabildo catedral de Vitoria reunido con los sacerdotes...

Podemos manifestar que en este documento firmado por aquellos sacerdotes no se dice nada que se ponga de acuerdo con la verdad de los hechos, y además hay que añadir que los que firmaron aquel documento no eran todos sacerdotes sino coadjutores, sacristanes, etc...

Por eso, y para demostrar estas falsedades voy a dar algunas notas sobre lo sucedido en Vizcaya. 1. La mayoría de los sacerdotes que estaban en Bilbao tenían que vestir de seglar en la misma capital. 2. Los rojos cometían toda clase de vejaciones y crueldades con ellos...

Por todo ello, se comprueba una vez más las falsedades de estos sacerdotes que cometen toda clase de indignidades aun sabiendo que es mentira. Desde de Vuestro Excelencia humil de siervo de Dios.—El Cabildo catedral de Vitoria.

JARABE VINCI TONICO RECONSTITUYENTE

RESTAURANT SUIZO CUBIERTO ESPECIAL, por abonos de 12 y 24 comidas, sopa y dos platos, frutas y vino, 3 ptas. Servicio incluido.

Reparaciones de receptores de Radio PERSONAL Estrictamente Competente Servicio especial de reparación a domicilio

mer; cierto que cuando llegaron a Bilbao fugitivos de San Sebastián debían de venir hartos de derramar sangre; pero si venían hartos de sangre las torturas a que habían sometido a sus prisioneros en la cárcel de Ondarreta...

No contentos con la pena que suponía la privación de libertad y de lo que hacía más dolorosa a esta falta de libertad como era el añadir a ella el estímulo, desgraciada o afortunadamente yo he experimentado esto — y se lo juro que es cierto — los rojos separatistas donostiarra a semejanza de los milicianos de Pilato...

Los bandidos del barco estaban a la orden del día, la mala comida lo mismo. Un día sirvieron el rancho con Jallapa y envenenaron a todos los presos. Las consecuencias son fácilmente presumibles. Débiles como estaban los huéspedes del Aranzaci, y encima envenenados cayeron enfermos. Esta acción corona dignamente la conducta de los milicianos rojos del Aranzaci...

Este criterio de los milicianos del Aranzaci salvó a los presos de San Sebastián — entre los que figuraban por cierto no pocos veraneantes madrileños — pero aplíquese la inversa: De lo que ocurriese en San Sebastián si que eran responsables de Aranzaci. Menos mal que en San Sebastián había ocurrido todo lo que había de ocurrir: que había sido reconquistado para España. Ante el hecho la reacción de los rojos separatistas donostiarra no fue todo lo brutal que era de te-

MANUEL MIGUEL

bia intervenido intensamente en las elecciones de Febrero de F. E. Renovación, Tradicionalistas y Ceda. Todo esto hacía que los milicianos a cada momento estuvieran llamando a prisión a los por hacerles declarar todo lo que a ellos, a los carceleros le convenían o para detener más gente aun o para justificar el trato infame de que hacían objeto a sus vigilados. Les ayudaban a esta labor los indicados mineros de Ortuella.

Los tormentos eran de dos clases. Las palizas que se propinaban en uno de los departamentos del barco y las carreras patentes del Altuna y a las que nos referíamos al principio de este apartado.

Esas carreras se daban de noche en cubierta. Los milicianos de este barco hacían todo por lista, así es que al llegar la noche en vez de elegir los primeros que se les ocurriera como pasaba en el Quilates. Escogían las víctimas por el nombre.

Una vez arriba el preso en cuestión a Cuadra Salcedo fue uno de los que más veces le hicieron dar la carrera. Le obligaban a desnudarse totalmente y después de no pocos ultrajes les obligaban a correr de esta guisa y a trallazo limpio hasta que caía martirizado o cuando los verdugos calmaban su ansia de atormentar.

El rancho era igual que en el Quilates sino que en vez de los residuos de humanos, lo que se encontraban en la comida eran ciertos objetos de uso íntimo, objetos que eran arrojados al rancho una vez que habían sido usados claro está. El 26 de septiembre 27 presos del Altuna fueron asesinados por los que de Bilbao cegaban o por sus guardianes que venían pidiendo la vida de los presos.

Hay que reconocer que no fué tan repugnante que la que se desarrollaba en este otro barco. Los milicianos fueron llamando a sus víctimas por lista, después los linearon en cubierta y finalmente les dieron muerte. Los mineros de Orduellas habían cometido actos de pillaje. Zucubirlas, Lezamas, Leguizamendi, Cuadras Salcedo y el párroco de Portugaleta don Pompeyo Pérez, figuraban entre sus componentes de la lista.

ARANCASUA.

Hay que hacerles justicia a los milicianos de San Sebastián que custodiaban al Aranzaci. Como se recorrió estaban allí los presos de la capital. Reconoceréis que merced a ellos no ocurrió nada en su buque en esta fecha. Al acercarse las turbas los milicianos levantaron las pasarelas y el barco quedó aislado de tierra. Chillaban los que veían que se escapaba, pero los milicianos respondieron que aquellos no tenían nada que ver con lo que ocurría en Bilbao.

Este criterio de los milicianos del Aranzaci salvó a los presos de San Sebastián — entre los que figuraban por cierto no pocos veraneantes madrileños — pero aplíquese la inversa: De lo que ocurriese en San Sebastián si que eran responsables de Aranzaci.

Menos mal que en San Sebastián había ocurrido todo lo que había de ocurrir: que había sido reconquistado para España. Ante el hecho la reacción de los rojos separatistas donostiarra no fue todo lo brutal que era de te-

Subasta de la Presidencia de la Generalidad

Todas las señales son de que en breve habrá que buscarle en la presidencia de la Generalidad un sustituto a Companys, enfermo con esa enfermedad "sui generis" que contrae todo aquel que no puede explicar su cese en un cargo de modo confesable. Companys tiene que dejar su puesto porque carece de fuerza moral y material para hacer frente a cuantos le empujan. En Barcelona se da—aumentado, si cabe — el caso de la República de Madrid o de Valencia. Sus promotores la hipotecaron al crimen, y los titulares de estas cédulas las presentan al cobro, o, mejor dicho, las cobran sin más ni más, a mano armada. Por eso, si decimos que la presidencia de la Generalidad sale a pública subasta, hacemos una metáfora que queda por debajo de la realidad. Lo característico de la crisis catalana no es que las gentes pujan con dinero, aunque también esto sea posible, dada la total corrupción de aquel medio político y social, sino que se disputan la presa exactamente igual que un botín entre salteadores: a tiro limpio, o a puñalada sucia. Claro está que Companys no siente escrúpulos ante semejantes procedimientos. Al contrario: está a tono perfectamente con ellos. Lo que pasa es que el caos catalán le ha cogido en situación comprometida. Y aún entre bandas o cuadrillas de maleantes, quien ejerce de capitán ha de imponer un minimum de ley. Companys no puede ni intentarlo, porque cuatro años de pugilato con burgueses traidores y con pistoleros leales a su oficio, le han ganado por entero, y ya no puede ni levantar el gallo al más humilde de sus antiguos servidores. No es que la revolución — como Saturno, según el manoseado similitud — devore a sus hijos. Se come también a sus padres. Y Companys (el padre de la revolución en Barcelona (el abuelo, naturalmente, fue Maciá). Así salió de repugnante el engendro...

Los que todavía, pasándose de listos...

quieren dar apariencias de legalidad al Gobierno catalán — y ya es disparate... proponen la candidatura de Nicolau D'Oliver, que parece más moderado, porque no procede directamente del pistolero, sino de la cátedra, si bien la que desempeña — o dice desempeñar — en la Universidad de Barcelona, le fué otorgada hace pocos años "por la puerta falsa". Pero a nadie pueden engañar ya catrónicos como Nicolau D'Oliver, perfectamente criados en la servidumbre a las consignas revolucionarias. Por lo que hace al catalanismo, Nicolau D'Oliver es tan separatista como el primero y en cuanto a la conciencia de la ley o sentimiento del orden, es dicho individuo tan anarquizante como otro cualquiera. Desde este punto de vista, tienen razón los anarquistas que lo son de verdad y con todas las consecuencias. Para acabar de triturar a la desdichada Cataluña quienes más indicados que los que sin tapujos vergonzantes, comenzaron a destruir tan hermosa como infeliz región, en largos años de ácratas ejercicios. Es el caso en que se encuentran otros aspirantes a la presidencia de la Generalidad: García Oliver o Peyró, sindicalistas de la gran época, cuando caían asesinados a ramos, día tras día, patronos, hombres políticos, prelados, etc. Solamente podían disputarle el puesto a este García Oliver, expresionario, un Ascaso o un Durruti, también criminales de no torios antecedentes. Pero, no viviendo los saqueadores del Banco de Gijón o los asesinos del Cardenal Soldevilla, ¿quienes mejor que los ya citados? Un nombre, por lo que se dice, hay que agregar a los de García Oliver y Peyró: el nombre de Federica Montseny, anarquista también. Y de abuelo, porque es su padre aquel Federico Urales, que fué colega de Ferrer. Sólo que este Urales, orgulloso de su falso apellido, no quiso que su hija lo heredara, y le confirió el más



